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Gremium: Gemeinderat Erbach 

Sitzung am: Dienstag, 25. April 2017  

Sitzungsort: kleiner Saal im Gemeindehaus Erbach 

Sitzungsdauer: 20.00 – 22.00 Uhr 

 

 

 

 Öffentliche Sitzung 

 Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 Nichtöffentliche Sitzung 

 

 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls sind.  

 

 

 

 

 

 ------------------------------------- --------------------------------------- 

 Der Vorsitzende Die Schriftführerin 
 

 

 



 

Anwesend sind:  

Ortsbürgermeister Paul Schirra als Vorsitzender 

1. Beigeordneter Jörg Weber  

Beigeordnete Agnes Karl  

 

Die weiteren Ratsmitglieder: 

Carsten Klein 

Joachim Külzer 

Bernd Karbach 

 

Entschuldigt fehlen: 

Michael Ketzer 

 

 

Schriftführer: 

Anna Buchta, Verbandsgemeindeverwaltung Rheinböllen 

 

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Unterrichtung über Verträge mit Rats- und Ausschussmitgliedern 

3. Neufestsetzung von Gebühren bei Vermietungen und Verpachtungen 

4. Wahl von ehrenamtlichen Gemeindebeauftragten 

5. Veranstaltungen 2017 

6. Beratungen und Planungen zur Erschließung eines Baugebietes 

7. Fortschreibung Flächennutzungspläne 

8. Breitbandausbau 

9. Bundestagswahl 2017 

10. Kommunalreform 2019 

11. Investitionen 

12. Mittelungen und Anfragen 

 

 

Nichtöffentliche Sitzung: 

1. Grundstücksangelegenheiten 

2. Personalangelegenheiten 

3. Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Ortsbürgermeister Paul Schirra eröffnet um 20.00 Uhr die Gemeinderatssitzung, begrüßt alle 

Anwesenden und stellt gleichzeitig die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit 

des Gemeinderates fest.  

Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 12.01.2017, die allen Ratsmitgliedern schriftlich 

zugegangen war, wird einstimmig genehmigt und vom Vorsitzenden unterzeichnet.  

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

 

Zu TOP 1     Einwohnerfragestunde 
 

Nach § 16 a GemO kann Einwohnern und den ihnen nach § 14 Abs. 3 und 4 gleichgestellten Per-

sonen und Personenvereinigungen in öffentlichen Sitzungen die Gelegenheit gegeben werden, 

Fragen aus dem Bereich der örtlichen Verwaltung zu stellen sowie Anregungen und Vorschläge 

zu unterbreiten.  

 

Hiervon macht kein Einwohner Gebrauch. 

 

 

 

Zu TOP 2     Unterrichtung über Verträge mit Rats- und Ausschussmitgliedern 
 

Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis, dass derzeit keine Verträge der Gemeinde mit Ratsmit-

gliedern sowie mit Bediensteten der Gemeinde vorhanden sind, soweit es sich nicht um Geschäf-

te der laufenden Verwaltung, Dienst- und Arbeitsverträge oder sonstigen im Zusammenhang mit 

dem Dienstverhältnis stehende Verträge handelt (§ 33 Abs. 2 GemO). 

 

 

 

Zu TOP 3     Neufestsetzung von Gebühren bei Vermietungen und Verpachtungen 
 

Nach Auswertung der Stromabrechnungen für die einzelnen öffentlichen Einrichtungen sind die 

Nebenkosten bei Vermietungen der Einrichtungen zu prüfen und anzupassen. 

 

Der Vorsitzende unterrichtet die Ratsmitglieder über die nachfolgend angefallenen Verbrauchs-

kosten des Jahres 2016: 

 

 tats. Kosten 2016 Abgerechnete 
Nebenkosten  2016 

Vorschlag 
Nebenkosten  2017 

Campingplatz: 
Duchgangscamper 

25,7 ct. bis 2 kwh - 3,- € 
jedes weitere kwh = 
1,25 € 

bis 2 kwh - 3,- € 
jedes weitere kwh = 
1,25 € 

Campingplatz: 
Dauercamper 

25,7 ct. 40,0 ct. 40,0 ct. 

Volkenbachhalle 28,8 ct. 30,0 ct. 30,0 ct. 

Jugendraum 41,0 ct. 50,0 ct. 50,0 ct. 



  

Grillplatz 40,0 ct. 60,0 ct. 50,0 ct. 

Sportplatz 61,6 ct.  *   

 

* die tatsächlich anfallenden  Stromkosten wurden dem TUS Dichtelbach in Rechnung gestellt 

 

Die vom Vorsitzenden vorgeschlagenen Anpassungen der Strompreise werden vom Rat nach 

kurzer Aussprache genehmigt. Gegenüber dem Jahr 2016 wird lediglich Strompreise bei der 

Vermietung des Grillplatzes werden von 0,60 € auf 0,50 € reduziert.  

Diese Preisänderung gilt ab sofort. 

 

Abstimmungsergebnis:     einstimmig 

 

 

Zu TOP 4     Wahl von ehrenamtlichen Gemeindebeauftragten 
 

Für die Putzstelle auf dem Campingplatz, dem Gemeindehaus, Volkenbachhalle und Jugendraum 

wurde Herr Thomas Jennewein in der Sitzung vom 29.11.2016 gewählt. Herr Jennewein ist An-

fang Januar kurzfristig unbekannt verzogen. Diese Stelle ist nun kurzfristig neu zu besetzen. 

 

Auf Initiative des Vorsitzenden hat sich Frau Karla Meier aus Liebshausen bereit erklärt diese 

Aufgaben zu übernehmen. Nach kurzer Beratung beschließt der Gemeinderat, Frau Karla Meier 

zur ehrenamtlichen Gemeindebeauftragen für öffentliche Gebäude zu wählen. 

 

Abstimmungsergebnis:     einstimmig 

 

Der Vorsitzende nahm bei der Abstimmung nicht teil, da sein Stimmrecht gem. § 36 Abs. 3 Nr. 1 

GemO ruht.  

 

 

Weiterhin berichtet der Vorsitzende, dass sich Frau Agnes Karl bereiterklärt hat die Blumenpfle-

ge in der Gemeinde zu übernehmen. Der Gemeinderat wählt Frau Agnes Karl zur ehrenamtlichen 

Gemeindebeauftragen für Blumenpflege. 

 

Abstimmungsergebnis:     einstimmig 

 

Frau Agnes Karl hat an der Beratung und Abstimmung nicht teilgenommen. 

 

Der Vorsitzende nahm bei der Abstimmung nicht teil, da sein Stimmrecht gem. § 36 Abs. 3 Nr. 1 

GemO ruht.  

 

 

 

Zu TOP 5     Veranstaltungen 2017 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die diesjährige Kirmes in Erbach am 03.06. bis 04.06.2017 statt-

findet. 

 



  

Die Besprechung und Aufgabenverteilung treffen sich die Ratsmitglieder am 10. Mai um 20.30 

Uhr. 

 

 

 

Zu TOP 6     Beratungen und Planungen zur Erschließung eines Baugebietes 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass der TuS Dichtelbach die Sportplatznutzung in Erbach zum 

1.6.2017 gekündigt hat. Dieser Kündigung wurde seitens der Ortsgemeinde angenommen. 

 

Da in den nächsten Jahren nicht mit einem aktiven Sportbetrieb auf dem Gelände zu rechnet 

wird, die Gemeinde aktuell nur über zwei Bauplätze vorhält, könnte diese Fläche zur Erschlie-

ßung von zukünftigem Bauland genutzt werden. 

 

Nach kurzer Beratung beschließt der Gemeinderat, die Verbandsgemeinde mit der Planung des 

Neubaugebiets zu beauftragen. Soweit die Beschlüsse des Gemeinderats erforderlich sind, wer-

den sie in weiteren Gemeinderatssitzungen gefasst.  

 

Abstimmungsergebnis:     einstimmig 

 

 

 

Zu TOP 7     Fortschreibung Flächennutzungspläne 
 

Der Gemeinderat beschließt, die Sportplatzfläche zukünftig als Bauland zu entwickeln. Eine ent-

sprechende Ausweisung auf dem Flächennutzungsplan ist nicht vorhanden. 

 

Die Verbandsgemeinde wird beauftragt, den Flächennutzungsplan um diese Fläche fortzuschrei-

ben. 

 

Abstimmungsergebnis:     einstimmig 

 

Weiterhin nimmt der Gemeinderat 

a.) die Einzelfortschreibung des Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Rheinböllen zur  

    Errichtung eines Heizzentral in Ellern  

b.) den Flächennutzungsplan der Verbandsgemeinde Rhein-Nahe zur Ausweisung einer Fläche 

zur Versorgung mit Elektrizität im Gemarkungsbereich der „Kornstruth“ der Stadt Bacharach, 

Ortsteil Steeg. 

 

zur Kenntnis. 

 

 

Zu TOP 8     Breitbandausbau 
 

Der Vorsitzende weist auf das Projekt „Breitbandausbau in Rhein-Hunsrück-Kreis“ hin. Dieses 

Projekt wird von der Bundesregierung mit einem Zuschuss von 90% gefördert.  

Der Gemeinde liegt ein Schreiben der Kreisverwaltung vor, dass der Anteil der Gemeinde für den 

Breitbandausbau ca. 40.000,00 € betragen soll. Weiterhin hat Vodafone dem TÜV Rheinland eine 



  

Übersicht der unterversorgen Haushalten mit unter 30 Mbit´s überlassen. In der Übersicht sind 

11 unterversorgte Haushalte aufgeführt. Nach Prüfung durch den Vorsitzenden verbleiben noch 

max. 3-4 Haushalte mit einer Breitbandgeschwindigkeit von unter 30 Mbit´s. Von diesen verblei-

benden Haushalten ist ein Haushalt ohne Internetanschluss, ein weiterer Haushalt ist noch Ver-

traglich an die Deutsche Telekom gebunden. Die übrigen Anschriften existieren nicht, bzw. sind 

als Campingplatz, Wochenendgebiet oder Pfaffenheck aufgeführt. Herrn Busch von Innogy teilte 

dem Vorsitzenden vor einigen Wochen mit, dass Vodafone plane die Breitbandgeschwindigkeit 

von 50 Mbit´s auf 100 Mbit´s  zu erhöhen, was zu einer weiteren Verbesserung der Breitband-

versorgung führen wird.  

 

Der Gemeinderat nimmt diese Informationen zur Kenntnis. Sobald neuer Informationen vorlie-

gen soll über die Notwendigkeit zur Verbesserung des Breitbandausbaues im Hinblick auf die 

Erschließung im zukünftigen Neubaugebiet erneut beraten werden. 

 

 

 

Zu TOP 9     Bundestagswahl 2017 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Bundestagswahl 2017 am 24.09.2017 stattfindet. Die Verwal-

tung bittet frühzeitig einen Wahlausschuss zu bilden.  Ortsbürgermeister Paul Schirra  

 

 

 

Zu TOP 10     Kommunalreform 2019 
 

Der Ortsbürgermeister Paul Schirra unterrichtet den Gemeinderat über den aktuellen Stand der 

Fusionsverhandlungen. 

 

Der Gemeinderat ist sich einig, dass in einer großen Verbandsgemeinde die kleineren Ortsge-

meinden weniger Einfluss bei den Entscheidungen, die die Ortsgemeinde betreffen, haben. 

 

Nach einer eingehenden Diskussion spricht sich der Gemeinderat für die neue Verbandsgemein-

de mit dem Hauptsitz in Rheinböllen. 

 

Abstimmungsergebnis:     einstimmig 

 

 

Zu TOP 11     Investitionen 
 

Der Vorsitzende berichtet, dass das Mauerwerk am Bachlauf entlang des „Breitscheider Weges“ 

erneuert werden soll. Dabei sind die Mauerabdeckungen, die Fugen im Bruchsteinmauerwerk 

und das Geländer zu erneuern. 

Als weitere Maßnahme soll die Abdeckung der Mauerkrone am Wasserhaus, die Fugen im 

Bruchsteinmauerwerk instandgesetzt und die Eingangstür erneuert werden.  

 

Nach kurzer Beratung beschließt der Gemeinderat, die Verbandsgemeinde Rheinböllen mit 

Durchführung der erforderlichen Ausschreibung der Baumaßnahmen zu beauftragen. 

 



  

Außerdem wird die Verbandsgemeinde beauftragt, im Einfahrtsbereich des Grundstücks von 

Daniela Kub den Grenzverlauft zu überprüfen, da aus der Mitte des Rates die Meinung herrscht, 

dass die Stutzmauer des Bachdurchlasses teilweise auf dem privaten Grund sich befindet. 

 

Abstimmungsergebnis:     einstimmig 

 

 

 

Zu TOP 12     Mittelungen und Anfragen 

 

Keine Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21.30 Uhr. 

 

 

Im Anschluss findet eine nichtöffentliche Sitzung statt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


